

Docteur Cécile BOUR
Présidente de l'Association Cancer rose

Boulogne-Billancourt, le **26 AVR. 2018**

Dossier suivi par :
Nathalie Catajar
Pôle Santé Publique et Soins
Département Dépistage
Tél : 01 41 10 15 10
ncatajar@institutcancer.fr

REF: NI/NC 2018-039
Objet : Réponse à votre courrier du 03 avril 2018

Chère Consœur,

J'ai pris connaissance avec attention du courrier que vous m'avez adressé. Tout d'abord, je tiens à vous assurer que l'Institut national du cancer mesure pleinement les enjeux de l'information sur les dépistages des cancers et porte une attention extrême aux outils disponibles.

À l'issue de la concertation citoyenne et scientifique, un plan d'action ayant pour objectif la rénovation du dépistage organisé du cancer du sein a été élaboré et celui-ci préconisait notamment la refonte de l'information délivrée aux femmes « une information renouvelée, plus complète, directement accessible pour chaque femme ».

Ainsi en septembre 2017, l'Institut national du cancer a souhaité proposer aux femmes de 50 ans, un nouveau livret d'information réalisé sur la base d'un benchmark des documents élaborés à l'étranger et avec l'ensemble des parties prenantes. Ce document s'intitule « S'informer et décider » car l'intention est de porter à la connaissance des femmes les éléments nécessaires à leur décision. Il expose clairement les bénéfices et les limites du dépistage, dont le surdiagnostic, permettant à chaque femme de décider si elle souhaite, ou non, le réaliser. Les éléments chiffrés annoncés reposent sur des études scientifiques dont les références figurent à la fin du livret.

En janvier 2018, l'Institut a développé un outil web, cancersdusein.e-cancer.fr, reprenant le contenu informationnel du livret. Il propose un accès simple, direct et constitue un outil complémentaire notamment auprès des publics plus jeunes. Il met en exergue les blocs de contenu en fonction de l'âge renseigné sur la page d'accueil. Toutefois, afin que chaque femme accède rapidement aux éléments sur les bénéfices et limites du dépistage, ces informations remontent désormais systématiquement en haut de page et sont présentées à proximité de la recommandation. Par ailleurs, j'ai demandé que les références scientifiques soient disponibles dans cet outil.